



José Luis Hernández Álvarez

Leticia Pérez

Mapa conceptual

Enfermería comunitaria

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 7° Cuatrimestre

Grupo: “B”

Programa de visita domiciliaria del sistema de salud costarricense lineamientos para su mejora

La visita domiciliaria

se constituye en la principal estrategia de atención primaria al acercar los servicios de salud a los domicilios

La visita domiciliaria efectuada por el ATAP

representa el primer contacto del individuo, familia y comunidad

Materiales y metodos

se trabajó con tres diferentes grupos

a. 12 personas de la comunidad que recibieron la visita domiciliaria del ATAP del Área de Salud de Pavas

b. 9 Asistentes técnicos de atención primaria del Área de Salud con un rango de experiencia laboral como personal técnico entre los 4 y 17 años

c. 12 personas con experiencia y conocimiento tanto en atención primaria de salud, como en la historia de la inclusión y formación del ATAP

Consideraciones éticas

En la investigación se consideró principios bioéticos, como el autonomía

Caracterización del Programa de Visita Domiciliaria

visita domiciliaria de atención primaria primer nivel de atención de la CCSS (2003), el ATAP debe realizar entre 8 y 10 visitas domiciliarias por día

las etapas de la visita domiciliaria que debe llevar a cabo el ATAP

planeamiento, ejecución y reporte.

Figura del asistente técnico de atención primaria

La figura del ATAP comenzó con la formación del asistente de salud rural por medio de un curso de capacitación que duró, en promedio, cinco meses

Visita Domiciliaria del primer nivel

se constituye en una fortaleza del sistema de salud costarricense al abordar las inequidades en salud

dado que brinda atención universal y garantiza el derecho a la salud de la población

Esta visita debe seguir siendo realizada por el ATAP

la figura del ATAP dentro del sistema de salud costarricense no debe eliminarse o sustituirse por otro profesional de salud

puesto que según los requerimientos del sistema y los aspectos fundamentales de la estrategia de atención primaria

la figura del ATAP representa el primer contacto entre los individuos, familia y comunidad

es quien brinda asistencia sanitaria esencial a un costo que la comunidad y el país puedan soportar.

Lineamientos para el mejoramiento del programa de visita domiciliaria

La visita domiciliaria del sistema de salud costarricense

representa una fortaleza del modelo de atención de salud al acercar los servicios

a los lugares donde se encuentran las personas y garantizar el derecho a la salud.

Sin embargo, requiere de modificaciones fundamentales que consideren las nuevas características

de la población actual y las necesidades del sistema.

implementarse en tres niveles

sistema de salud, como un todo dentro del cual se encuentra inmerso el programa de visita domiciliaria

el programa como tal en sus diferentes componentes

el ATAP, como principal recurso humano encargado del desarrollo de la visita.